



## **Verhandlungsbericht der Gemeinderatssitzung vom 1. Juni 2016**

---

### **Keine Gebührenerhöhung infolge Reduktion der Microverunreinigungen in den Abwasserreinigungsanlagen**

Gemäss Gewässerschutzgesetz Art. 60b ist seit dem 1. Januar 2016 eine Abwasserabgabe für die Reduktion der Microverunreinigungen im Abwasser von 9 Franken pro angeschlossenem Einwohner an den Bund abzugeben. Mit dem Ertrag werden Beiträge an die Erstinvestitionen zur Reduktion der Microverunreinigungen in den ARA finanziert. Sobald eine Abwasserreinigungsanlage Massnahmen zur Reduktion von Microverunreinigungen umgesetzt hat, ist sie von der Abgabe befreit. Angesichts der stabilen Situation der Spezialfinanzierung für Abwasser wird auf eine Gebührenerhöhung verzichtet.

Die Gemeinde Zollikon ist an die ARA Werdhölzli der Stadt Zürich angeschlossen. Die Stadt Zürich ist bereits an der Planung der entsprechenden ARA-Erweiterung. Diese soll in 2 bis 3 Jahren in Betrieb sein. Ab Betriebsaufnahme entfallen die Abgaben an den Bund.

Der Gemeinderat verzichtet auf die Erhöhung der Abwassergebühren in Folge der neuen Abgabe zur Subventionierung von Anlagen zur Reduktion der Microverunreinigung.

### **Spielplatz Rosengarten, Kreditbewilligung und Arbeitsvergabe**

In Zollikerberg gibt es insgesamt fünf öffentliche Spielplätze. Der heutige Spielplatz beim Restaurant Rosengarten weist verschiedene Mängel auf und die Spielgeräte sollen deshalb ersetzt oder saniert werden. Um den Spielplatz attraktiver zu gestalten wird die Anlage neu konzipiert und mit einer Schaukel und einem Kletterturm ergänzt.

Der Gemeinderat bewilligte dafür einen Kredit von 65'000 Franken zulasten der Investitionsrechnung 2016. Die Vergabe für die Lieferung der Spielgeräte geht an die Firma Hinnen Spielplatzgeräte AG in Alpnach Dorf.

## **Kanalreinigung 2016, Kreditbewilligung und Arbeitsvergabe**

In der Gemeinde Zollikon werden periodisch innerhalb von fünf Jahren alle Abwasserkanäle gereinigt. Im Jahr 2016 sollen 13 Teileinzugsgebiete mit einer Gesamtlänge von rund 16 km gereinigt werden. Dies entspricht etwa einem Viertel des gesamten Kanalisationsnetzes.

Der Gemeinderat bewilligte für die Kanalreinigung 2016 einen Kredit von 30'000 Franken. Aufgrund einer eingeladenen Submission werden die Kanalreinigungsarbeiten an die Firma Bachofner Kanalreinigungen AG in Fehraltorf vergeben.